

2019

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Matagallo

Phlomis purpurea L.

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Cómo es?

Mata o arbusto de 50-200 cm de altura. Planta tomentosa, grisáceo-blanquecina, con pelos estrellados. Los tallos son ramificados. Hojas de unos 40-90 x 15-35 mm; las basales ovado-lanceoladas, crenadas, cordadas, obtusas; las caulinares cordadas o truncadas. Inflorescencia en Espiga de verticilastros distanciados; con brácteas de 50-65 x 20-24 mm, las basales lanceolado-lineares, las apicales ovado-lanceoladas; bractéolas lanceoladas, elípticas u oblongas. Cáliz de 11-17 mm, actinomorfo, con tubo de 9-12 mm, coriáceo en la fructificación, y dientes triangulares, con pelos estrellados. Corola de 25-28 mm, bilabiada, purpurea, rosácea o mas raramente blanca; tubo 14-16 mm; labio superior convexo. Ramas estilares marcadamente desiguales. Fruto en Núculas subtrígonas, negruzcas, de 3-7x1-3 mm.

¿Dónde podemos encontrarla?

Endemismo Iberonorteafricano. En España es más frecuente hacia el S y E de la península Ibérica. En Andalucía se ha citado para todas las provincias.

¿Sabías qué?

La palabra *Phlomis* procede del griego y significa "llama", debido al uso de sus hojas lanuginosas para la antigua confección de mechas de candiles, antorchas y lámparas, de ahí otro de sus nombres: Mechera. Sus flores tienen abundante néctar y pueden ser chupadas como si fuera una golosina; de ahí provienen otros de sus nombres: Chupón, Melera. Gracias a la textura de sus hojas eran utilizadas como estropajo para lavarse la piel. Las hojas fueron perfectas sustitutivas del tabaco en tiempos de escasez.

Es una opción muy interesante para jardinería mediterránea ya que, además de su bella floración y porte, aguanta muy bien los rigores del clima, enfermedades y plagas.

Como uso medicinal destacamos su empleo como uno de los ingredientes en la elaboración de un jarabe para el resfriado y la tos. También para combatir problemas gástricos, entre otros.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí 



¿Dónde crece?

Su hábitat óptimo es el matorral de roquedos y lugares pedregosos, preferentemente calizos. Se ha encontrado desde casi el nivel del mar hasta los 1000 m de altitud, no muy lejos de la termicidad costera.



Centaura mariana

JARDÍN BOTÁNICO UMBRÍA DE LA VIRGEN

P. N. Sierra María-Los Vélez. María. Almería



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. - Paraje de la Umbría s/n, María (Almería) - Tfno: 697956046 - jbotanico.umbria.cmaot@juntadeandalucia.es



CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE